

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Rovais.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37.—dem de Cornet, Artistas, Núm. 5.—En Madrid, S. G. A., Alcalá 6 y 8

JEFE REGIONAL

D. Antonio Kies Muñoz

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Mes, adelantado...
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

¡A ELLOS!

Pisoteado el derecho internacional, esterilizados los esfuerzos diplomáticos, y agotadas las soluciones conciliadoras, hemos llegado al extremo de dirimir la contienda pendiente con los Estados Unidos, por medio de las armas.

A la guerra vamos, y de los resultados de la guerra han de depender nuestros futuros destinos.

A las asquerosas concupiscencias de un pueblo egoísta, hemos opuesto el soberano principio de nuestra dignidad nacional, y si para evitar el derramamiento de sangre ha puesto en juego España todos sus recursos, los resultados obtenidos han demostrado la ineficacia de aquéllos, ante una nación que lo mira todo, hasta la vida de sus hijos, por el prisma del más repugnante utilitarismo.

Ha llegado la hora de la lucha, y a luchar vamos.

Contra la superioridad del número, llevamos la disciplina y el valor.

No menguan nuestras energías, ni apagan nuestros entusiasmos, las energías ajenas.

Escudados por el derecho, amparados por nuestra propia dignidad, con el recuerdo de nuestras gloriosas tradiciones y los esfuerzos supremos del que vé su hogar amenazado, nos lanzamos a la lucha sin precipitaciones ni remordimientos, con la serenidad que presta el deber cumplido y el valor sin mengua.

Espanoles siempre, amantes de una patria a la que rendimos fervorosa adoración, latiendo en nuestras venas la generosa sangre de cien y cien generaciones indómitas, con la noble altivez de un pueblo libre y el sentimiento de la dignidad ofendida, dispuestos vamos a sacrificarlo todo en aras de la integridad, de la honra y del decoro patrios.

Ha llegado la hora de la lucha y a luchar vamos.

Si la española abnegación, por lo sublime, no puede tener expresión material, el coraje que engendra una ofensa, rebasa los límites de lo finito.

¡A ellos! grita desde el fondo de nuestros valles, el labrador que vive del amado terruño; ¡a ellos! grita el industrial activo, que en el desenvolvimiento de la riqueza patria encuentra el sostén de su existencia; ¡a ellos! grita el banquero que contribuye al sostenimiento del crédito público; ¡a ellos! grita el legislador y el político que regulan con sus disposiciones el derecho nacional; ¡a ellos! grita el soldado, heróico defensor de nuestra bandera, y ¡a ellos! gritamos todos, soldados y legisladores, banqueros y políticos, labradores e industriales, unidos en aspiración común, en consorcio admirable al grito unánime de ¡Viva España!

PRO PATRIA

La colonia española de París abrió una suscripción para hacer ingresar la totalidad de fondos recogidos en la suscripción nacional.

El marqués de Casa Riera dió 250 000 pesetas; el de Casa Mirjans, 25 000; el señor de Mobellan, 25 000, y otras tantas el señor Angulo.

La junta directiva del partido tradicionalista, publica en *El Siglo Futuro* un manifiesto para fomentar la suscripción nacional, creándose, al efecto, juntas regionales.

A la suscripción contribuye *El Siglo Futuro* con 20.000 pesetas, don Ramón Necedal con 2.000 pesetas y otras varios señores con cantidades que oscilan entre 2.000 y una peseta.

Lo recaudado hasta ahora importa próximamente 35.000 pesetas.

La Unión Ultramarina Madrileña (Sociedad de dependientes), en junta últimamente celebrada, acordó que cada uno de los individuos que componen su junta directiva contribuya con 5.000 pesetas a la suscripción patriótica para fomento de nuestra marina.

En Salamanca se ha organizado una tómbola, cuyos productos se destinan a la suscripción nacional.

En dos días se han recaudado más de 3.000 pesetas.

Los estudiantes de Valladolid han entregado al gobernador civil de aquella provincia, con destino a la suscripción nacional, 5.690 pesetas.

El Ayuntamiento de La Unión (Murcia) ha acordado contribuir, en el caso de que estalle la guerra, con 5.000 pesetas mensuales, habiendo nombrado una comisión que promueva la suscripción popular y celebre espectáculos.

La Diputación provincial de Alicante ha acordado dar por el palco que le ha ofrecido la de Madrid, para la corrida patriótica, 5.000 pesetas.

Además ha acordado organizar espectáculos y abrir una colecta popular para contribuir a la suscripción nacional.

Los catedráticos y los estudiantes

de la Universidad y del Instituto de Valencia, han acordado abrir una suscripción para contribuir al fomento de nuestra marina de guerra.

—La Diputación provincial ha acordado adquirir por una crecida suma, un palco para la corrida patriótica de Madrid y ofrecerse incondicionalmente al Gobierno con todos sus recursos para la guerra.

En Montilla (Córdoba), organizanse varios festejos para contribuir con sus productos a la suscripción nacional.

La Cámara de Comercio Española de Tanger, ha acordado organizar una función patriótica, en el teatro Romea, destinando los productos integros a la suscripción y contribuir además con 1.000 pesetas.

La primera lista de la suscripción popular abierta en el Ferrol para fomento de la Marina de guerra, asciende a 10.000 pesetas.

Don Augusto E. Klot, consejero de comercio y consul de Noruega (en Berga Jinlan (Filandia rusa), que en varias ocasiones ha demostrado su cariño a nuestro país, contribuye con 1.000 pesetas para los gastos de la guerra.

LO DEL DIA

(Madrid, 22.)

A las filas

La *Gaceta* publica una real orden llamando al servicio activo a 30.000 hombres de los 46.094 excedentes de cupe del reemplazo de 1897.

La concentración debe hacerse el 5 de Mayo próximo.

De estos reclutas corresponden 292 a la zona 59 de Barcelona y 440 a la zona 60.

A Mataró corresponden 512, a Manresa 520, a Girona 461, a Tarragona 444 y a Lérida 647.

Manifestación en la Habana

—Telegrafian al *Heraldo* desde la Habana, que en aquella capital se ha verificado una nueva manifestación patriótica.

Los manifestantes recorrieron las calles, llevando banderas españolas.

El general Blanco arengó a los manifestantes, alentándolos para que se

aperciban a la defensa con la serenidad y valentía propias del pueblo español.

El marqués de Peña Plata terminó diciendo: «Juro no salir vivo si no salgo vencedor.»

Estas palabras provocaron una entusiasta manifestación.

Un rumor

—Se asegura que el general Bermejo ha hecho presente al señor Sagasta su propósito de abandonar el Ministerio para encargarse del mando de la escuadra.

Se añade que desempeñará la cartera de Marina, el almirante Churrua.

El «Vesubius»

—Telegrafian de Nueva York, que se encuentra en aquel puerto con grandes averías el buque de guerra *Vesubius*.

(El *Vesubius* era cuando se construyó en Filadelfia en el año 1888 un crucero dinamitero artillado con tres cañones de dinamita de 15 pulgadas y tres de tiro rápido de tres pulgadas.)

Más tarde se convirtió este buque en avisatorpedero.

Como barco de guerra es bastante deficiente.

El *Vesubius* tiene 930 toneladas, 246 pies de eslora, 26 de manga y 10 de puntal. Su casco es de acero. —(N. de la R.)

De Washington

—El Gobierno norteamericano ha recibido un telegrama, en el que Mister Woodford trasmite la comunicación que le envió nuestro ministro de Estado, dando por rotas las relaciones diplomáticas con los Estados Unidos.

La escuadra norteamericana, que aguardaba órdenes en Cayo Hueso, ha zarpado con rumbo a Cuba.

La Cámara de representantes de Washington ha aprobado el proyecto de organización de las milicias.

Se ha autorizado a los gobernadores para que nombren la oficialidad.

En la Bolsa

—Es digna de loa la patriótica conducta de los bolsistas de esta capital.

Esta tarde han hecho una manifestación patriótica para pedir que se quitase el escudo de los Estados Unidos que figura en el salón de contrataciones.

Este escudo desaparecerá inmediatamente.

Los bolsistas, comprendiendo que el modo mejor de servir a España es

traducir en hechos el entusiasmo, hicieron grandes compras de papel, á pesar de la baja que desde París anuncian, logrando provocar un alza que se espera será duradera, porque los bolsistas están dispuestos á no cesar en sus buenos propósitos.

No hay crisis

—En el Gobierno no se hará por ahora modificación alguna.

El ministro de Ultramar fué quien indicó al señor Sagasta la conveniencia de que plantease á la Regente la cuestión de confianza.

El presidente del Consejo ha trabajado para que sigan á su lado los ministros que se mostraban decididos partidarios de la paz, considerando que sería perjudicial la crisis en las actuales circunstancias.

Más de la manifestación de la Habana

—Telegramas de la Habana, que se acaban de recibir, amplian los detalles de la manifestación patriótica de ayer.

Entre los manifestantes figuraban las personas más distinguidas de la capital de la grande Antilla.

El general Blanco dijo en su patriótico discurso, que confiaba en que todos los españoles estarían como él dispuestos á morir, antes que tolerar la más pequeña humillación.

«Detrás del castillo del Morro, — dijo, — está la escuadra norteamericana, pero aquí estamos nosotros para impedir que entre el pabellón de los Estados Unidos. ¡Viva España!»

Este viva fué contestado con indecible entusiasmo.

Crónica General

Impresiones

Las consultas de la Corona, el entusiasmo patriótico y el miedo de los yankees, constituyen hoy las notas de palpitante actualidad.

El acto del jefe del Gobierno planteando la cuestión de confianza á la Reina, ha parecido muy oportuno á cuantas personas estudian las altas cuestiones de Estado con criterio independiente. No son asuntos secundarios los que se van á acometer, con motivo de la provocación de los Estados Unidos, sino resoluciones de la más alta trascendencia, que han de decidir de nuestros futuros destinos.

En tales circunstancias, nuestro ilustre jefe, cuyo patriotismo es notorio y cuyas preclaras dotes de estadista no pueden desconocerse, ha dado un ejemplo de delicadeza aconsejando á la Corona que oiga las opiniones de las altas personalidades políticas del país, antes de precipitarse el Gobierno en el camino de las supremas decisiones.

La Reina ha llamado en consulta á los presidentes de las Cámaras, á los príncipes de la milicia y á los jefes de los partidos, coincidiendo todos en la opinión de que el actual Gobierno debe continuar al frente de los negocios públicos.

Aparte de este incidente, es de notar la unanimidad con que todos se aprestan en España á defender el prestigio y el honor de nuestra bandera. El entusiasmo popular se desborda á raudales, y las manifestaciones patrióticas estallan por doquier, demostrando hasta qué punto se siente herido el corazón de esta noble patria por la perfidia y la iniquidad de sus de-atentados enemigos.

El grito de ¡Viva España! se oye resonar enérgico y vibrante en todos los ámbitos del país, condensando las aspiraciones en que hemos fundido nuestros alientos. Se borraron las diferencias y se acabaron las disputas de los

partidos. Formamos una sola entidad, y acudimos á la lucha dispuestos á los más grandes sacrificios, por dejar á salvo la dignidad nacional.

El espectáculo es hermoso y consolador, y ante ejemplo tan admirable, los politicastros del Capitolio empiezan á sorprenderse, con la estrañeza que infunde el miedo. El miedo, sí; porque esos desdichados sin corazón, sin fé y sin ideales habían tomado por debilidad nuestra prudencia y por cobardía nuestra mesura, creyendo en su ceguera y en su orgullo, que España, empujada, aislada, casi exangüe por la guerra de Cuba, había de sucumbir miserablemente ante el imperio de las imposiciones y de las baterías.

Presencian ahora el imponente y grandioso despertar de este pueblo, que no tiene rival en la historia, cuando se trata de combatir por la causa de la independencia, y empieza á cundir el recelo y desconfianza entre los elementos sensatos de la Gran República.

¿Quién sabe lo que nos tiene reservado el destino?

¿Quién puede presagiar lo que el porvenir encierra en sus fallos misteriosos?

Veremos si en la tremenda lucha en que estamos empeñados, la justicia prevalece sobre la maldad, y la balanza se inclina á favor de los que ostentan el emblema del derecho y de la razón.

De todas suertes, España no vacila ni desmaya, y una vez rotas las hostilidades, llegará hasta el fin, con la tenacidad heroica y con el brío de nuestra sangre y de nuestra raza.

Llamamos la atención de nuestros lectores, sobre el anuncio de la favorecida casa comercial de nuestro particular amigo D. Antonio Tort, que va inserto en la tercera página, bajo el epígrafe de: *Aviso al público*.

Papel de fumar El Negrito.

Esta última noche ha fallecido la señora D.^a Antonia Clavell, esposa que fué de nuestro estimado amigo y correligionario D. Ramón Piles Reig, cuya defunción anunciamos en uno de nuestros últimos números. La familia del Sr. Piles, ha sufrido en muy pocos días terribles golpes, deparados por la fatalidad.

Que Dios le conceda resignación suficiente para soportar tan sensibles como repetidas desgracias. — R. I. P.

Nuestro particular amigo y correligionario, el procurador de los Tribunales en esta ciudad, D. José Morera Batet, participa á sus numerosos clientes y amigos, que desde esta fecha y mientras duren las actuales críticas circunstancias, con el fin de atender al fomento de la Marina y á los gastos generales de la guerra, cederá el 25 por ojo de los derechos que devengue en los asuntos judiciales que se dignen confiarle, ingresando mensualmente dicho 25 ojo, en poder de la Junta de auxilios, bien sea local ó provincial.

El acto del Sr. Morera revela mucho patriotismo, y es digno de tener imitadores.

Ayer á las cuatro debieron reunirse en Castellón de la Plana, en la residencia del Sr. Obispo, y bajo su presidencia, los individuos que por el decreto de la suscripción nacional deben formar la junta auxiliar en aquella provincia, para fomentar dicho proyecto patriótico.

El ilustre Prelado permanecerá poco tiempo en Castellón, una vez cumplida la elevada misión que ha determinado su viaje á dicho punto.

El «Diario de Tortosa»

Además de dárselo á la venta pública todas las noches á las siete, con la publicación de las últimas noticias de la Corte y del extranjero, se venderán ejemplares á cinco céntimos, en la li-

brería de las herederas de L. Bernis, Obispo Aznar, ántes Plaza Nueva, número 6.

Ansiedad

La ansiedad por conocer noticias del conflicto con los Estados Unidos es tan viva, que nos ha obligado á pedir á nuestro diligente corresponsal en Madrid Sr. Mencheta, ampliación de servicio telegráfico, á fin de satisfacer el natural interés del público.

Muy en breve, será pues, más extensa nuestra sección telegráfica, imponiéndonos nuevos sacrificios pecuniarios, que creemos agradecerá el público.

Esta tarde á las cuatro, estaba convocada en la Cámara Agrícola, la comisión que ha de entender en la organización de la tómbola, para recaudar fondos con destino á la suscripción nacional, abierta al objeto de fomentar la Marina de guerra.

Ayer se reunió en las Casas Consistoriales la Junta municipal del censo electoral procediendo á la rectificación del censo. La sesión transcurrió con el mayor orden.

Después de cerrada la edición del DIARIO de anoche, recibimos cuatro telegramas de Madrid, que nos transmitió nuestro diligente corresponsal señor Mencheta, depositándolos á hora oportuna para alcanzar la tirada del periódico.

No comprendemos un retraso tan notable.

El día 21 ocurrió en esta un nacimiento, habiéndose registrado también un matrimonio.

Desde Maella

Como años anteriores, la Junta de ganaderos esta villa ha principiado á circular el anuncio de la acreditada feria de toda clase de ganados, que se celebra el día 3 de Mayo de cada año.

El día 15 del actual, tras larga y penosa enfermedad, falleció el estudiante Pedro Guarch Moreno, de esta vecindad, dejando á sus padres en el mayor desconsuelo.

A pesar del buen tiempo que tenemos, los sembrados dejan mucho que desear, quizás por el exceso de aguas caídas durante el invierno.

Los labradores siguen ocupados en la siembra de legumbres y plantación de hortalizas, paesto que este año es probable que no falte el agua en el Matarraña, para los riegos oportunos.

Cúplica

Se nos ruega manifestemos que el domingo á las tres de su tarde, habrá Junta General en el Círculo de Artesanos con el fin de arbitrar recursos para la suscripción Nacional.

Han sido hurtados del huerto de don Domingo Audí en la partida de Pimpí siete sacos vacíos y un delantal.

Merced á las pesquisas practicadas por el cabo de alguaciles señor Benáiges, se ha descubierto el autor del hurto, que ha sido detenido, habiéndose dado parte del hecho al Juzgado.

Reumatismo.—Cede siempre á las grandes virtudes del **Bálsamo antirreumático de Orive**, reconocido en todo el mundo como la única salvación de los reumáticos. No es una panacea como otras tantas anunciadas, que sirven lo mismo para curar el reuma que para heridas y fracturas. Se detalla la composición á todos los médicos que deseen conocerla. Venta en todas las farmacias de crédito. Por mayor: su autor, Bilbao; Ma-

drid, M. García, y Barcelona, V. Ferrer.

«Tortosa Ilustrada»

Mañana verá la luz pública el número extraordinario de aquel ameno semanario local. Contendrá 16 páginas, en las que las Autoridades, literatos tortosinos, periodistas, y otras personas significadas, hacen gala de un admirable espíritu pátrio.

Tortosa Ilustrada será adquirida por la cantidad que quiera el público, ya que los productos de la venta, íntegros engrosarán la suscripción nacional, abierta para las atenciones de la guerra. Deseamos que nuestros convecinos acrediten una vez más su calidad de españoles, y secunden la idea patriótica y oportuna del semanario local.

La imprenta de las sucesoras de Bernis, nada exigirá por la parte tipográfica, cediendo también gratis el papel, el fabricante del mismo.

El número extraordinario, contiene algunos grabados, que recuerdan proezas españolas, y es una edición, que por todos lados respira españolismo.

Bien, muy bien por la empresa, por la Redacción, y por los escritores que han coadyuvado á un pensamiento digno de imitarse y de aplaudirse!

Creemos que se agotará el número *anti yankée* de *Tortosa Ilustrada*, y que la ciudad del Ebro hará representar un papel honroso al periódico, que así sabe fomentar las generosas iniciativas.

Cortamos del *Estandarte Católico* de ayer:

«Contra la blasfemia»

A consecuencia del suelto que publicamos el otro día referente á unos blasfemos públicos, el señor Alcalde, que como seguimos creyendo está bien penetrado de lo que sobre el particular hay legislado, ha ordenado á sus dependientes que sin miramientos de ninguna clase, le denuncien á todo el que blasfeme en público para pasar la denuncia al Juzgado.

¡Cómo no alabar al Sr. Alcalde! Adelante, Sr. Kies, y cuente con todo nuestro apoyo!

Y á fin de ayudarle en tan santa empresa, le diremos por de pronto, que sin perder momento, cualquier empleado que V. S. enviara á la calle del Angel, frente á los establecimientos de los Sres. Climent y Tort, todas las noches tendría ocasión de traerle muchas denuncias, pues aquel sitio se ha convertido en un *estercolero* público, y se hace preciso sanearlo, porque la inmundicia rebosa ya allí.

Límpiese este lugar, y después iremos á otros.

¡Qué campaña más simpática admiraría Tortosa en su Alcalde!»

Todo el mundo conoce la benéfica influencia del aceite de hígado de bacalao en los niños flacos, anémicos, linfáticos y delicados, pero nadie ignora la invencible repugnancia que tienen por ese medicamento. Mediante procedimientos especiales, M. Chapeaut ha sacado del aceite moreno, que es el más activo, el *Morrhuel*, que presenta todos sus principios activos. Encerrado en pequeñas cápsulas, el *Morrhuel* es muy bien aceptado y tolerado por los niños, que no tardan en experimentar sus buenos efectos.

Papel de fumar El Negrito.

El Instituto Pasteur y todos los laboratorios bacteriológicos del mundo entero, utilizan para nutrir y desarrollar los microbios, la *Peptona Chapeaut*, de la cual un gramo representa 10 gramos de carne de vaca de primera calidad, digerida con la pepsina; es la base del *Vino de Peptona de Chapeaut*, que los médicos recetan á diario para completar una alimentación insu-

FABRICA DE ALICORNES DE JAIMÉ CASANOVAS PUJOL

ULTIMA HORA
TELEGRAMAS

Servicio especial del
BOLETIN DE TORTOSA

En Palacio

Madrid 23—3 tarde.
Los señores Gullón, Correa y Bermejo han sido llamados esta tarde á Palacio por S. M. la Reina. Ha celebrado con ellos una larga conferencia. Dicese que se formulará una nota reclamación por la captura del vapor *Buenaventura*. — *Mencheta*.

La nota

Madrid 23—4 tarde.
La nota á que me refiero anteriormente se dirigirá á los embajadores de Austria y Francia, representantes nuestros en Washington. — *Mencheta*.

Consejo

Madrid 23—4'10 tarde.
Mañana celebrarán Consejo los ministros, presididos por el señor Sagasta. — *Mencheta*.

Esperando

Madrid 23—4'25 tarde.
Hasta este momento, no hay noticias oficiales del bloqueo á los puertos de Cuba, ni de la ruptura de hostilidades entre España y los Estados Unidos.

Aumenta por momentos la ansiedad pública. — *Mencheta*.

AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de tejidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros, de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, mantelerías damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encontrarán grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armures lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas á los precios anteriores, tan solo por no perjudicar á sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio.

Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

ANTONIO TORT,

Angel 14.
NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

VENTA de dos bicicletas, una automática, y otra de diferente sistema. Informes en esta Imprenta.

AZUFRE A 8 pesetas 50 céntimos sacco de 40 kilos.
Mayor Santiago 22, frente al Ebro. — *Tortosa*.

VENTA de una fábrica de fideos establecida en los alrededores de esta ciudad. Para más detalles, librería Bernis, Obispo Aznar 6 (Plaza Nueva) Tortosa.

confirman y amplían la agresión de que ha sido objeto, por parte del crucero yankee «Nashville», el buque mercante español «Buenaventura». Según los pormenores que se van recibiendo, el barco español quedó desbarbolado antes de que tuviera tiempo de darse cuenta de que era agredido. Los yankees, intentando atenuar su conducta al causar averías innecesarias, dicen que el comandante del «Nashville» dió órdenes de hacer fuego con pólvora sola; pero en virtud de una mala inteligencia ó descuido, se disparó con bala. La tripulación del «Buenaventura», que no tuvo ninguna baja y constaba de veinte hombres, se rindió.

Calendario-Bernis

ABRIL
TORTOSA ILUSTRADA
Número extraordinario.

23
Sábado
Sus productos son destinados á la suscripción nacional.

Extracto del «Boletín Oficial»
(Del día 15 de Abril.)

Real orden, declarando eúcias las precedencias de Rio Janeiro.

—Anuncio participando haber dado curso á la alzada interpuesta por don Juan Nin Soler, contra la providencia del Gobierno civil, resolviendo á favor de varios vecinos del pueblo de La Nou, sobre obstrucción de un camino vecinal.

—Otro anunciando el extravío de la carta de pago expedida por la Depositaria de fondos provinciales en 1.º de Marzo de 1887, bajo número 4 á favor de los consortes don Pablo Figueras Bell-lloch y doña Isabel Ribas, vecinos de Reus, de importe 80 pesetas.

—Otro señalando un día del mes actual para celebrar sesión ordinaria la Comisión provincial.

—Otro convocando á exámenes de oposición, para cubrir en este Departamento tres plazas de artilleros alumnos, vacantes en la Escuela de Condestables.

—Edicto de fincas embargadas á contribuyentes de Montblanch.

—Alcaldías:
Las de Gratallops, Riudecols, Calafell, Banisanet, Vilavert y García, anuncian la subasta de las especies de consumos.

Las Juntas municipales de Riudecols y Vilavert, solicitan autorización para establecer arbitrios extraordinarios.

—El Juzgado de Falsat, emplaza á los herederos ignorados de don Agustín Capafons Anguera.

—Índice de las disposiciones contenidas en el Boletín Oficial en el mes de Marzo.

tado esta noche al señor Moret, si quedará interrumpido el cable de España á las Antillas después de la ruptura de hostilidades. El ministro de Ultramar ha manifestado que no lo cree, pues el cable se halla bajo el amparo de las naciones, pero aunque se interrumpiese, nos restan los cables de Pernambuco y de las Bermudas por los cuales podríamos recibir noticias de las Antillas.

Weyler

Al ser interrogado el general Weyler acerca cuál era la opinión que habla espuesto ante S. M., se ha mostrado muy reservado y ha dicho que cree que los que mandan deben asumir sus responsabilidades y tener energía suficiente para hacer frente á cuantas contingencias surjan.

Ha dicho también el general Weyler que no está afiliado á ningún partido político.

Polavieja

El general Polavieja parece que ha manifestado á la Reina que confía en el Gobierno y cree que éste habrá adoptado las medidas necesarias para hacer frente á las circunstancias. Añadió el general Polavieja que se habla ofrecido á la Reina incondicionalmente.

Polo de Bernabé

—Otro despacho de Londres también comunica que el señor Polo de Bernabé se halla en Montreal (Quebec), desde donde saldrá inmediatamente para España.

El general Calleja

—El general Calleja no ha podido asistir á Palacio, á causa de tener á una de sus hijas enferma de alguna gravedad.

Entusiasmo patriótico

—Según despachos de provincias se han celebrado manifestaciones patrióticas en Granada, Toledo, Avila, Segovia, Cádiz y Zaragoza.

Buen efecto

—Ha producido muy buen efecto en esta corte la actitud patriótica del general Blanco.

La jura de los diputados

—El Gobierno cree que el lunes ó el martes podrán jurar los diputados.

Castelar

—El señor Castelar pronunciará en el Congreso un discurso defendiendo á España de las imputaciones yankees, y en el cual hará resaltar el derecho que asiste á nuestra patria para conservar las Antillas.

Ruptura de hostilidades
Colisión marítima en el golfo de Méjico

El «Buenaventura» apresado por los yankees

París 22

—Telegrafian de Nueva York dando cuenta de que se han roto los hostilidades entre España y los Estados Unidos.

Los buques de guerra yankees, al salir de los puertos, han recibido orden de agredir á todos los buques españoles que encuentren, á pesar de no haber aún espirado el plazo del *ultimatum*.

En el golfo de Méjico ha sido la primera agresión de los norte-americanos contra españoles.

El buque mercante español «Buenaventura», después de haber tomado cargamento en el puerto de Texas, se dirige hacia el mar de las Antillas, cuando fué avistado por el crucero yankee de primera clase *Nashville*. Este, sin previo aviso ni intimación de ninguna clase, disparó seis cañonazos contra el buque español, dejándole muy mal parado y procediendo á su captura.

Confirmación.—Buscando atenuaciones.—20 hombres prisioneros

Nuevos despachos de Nueva York

ficiente, combatir la anemia y facilitar la digestión.

PIGOTA

Linfá de vaca, pura y reciente

Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce á una de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16, pral.) (TORTOSA)



Antipitérico

Andreu y Pahi

Nuevo y único remedio que cura siempre la difteria faríngea, por grave y séptica que sea.

El Dr. Viura y Carreras, Médico numerario de la Casa Municipal de Misericordia.

Cábeme el gusto de manifestar que el tóxico antipitérico Andreu y Pahi ha determinado efectos muy notables en los diversos animales en que se practicaron experimentos por acuerdo de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta capital; habiendo observado asimismo, que el empleo de dicha sustancia, en aplicaciones locales, modificó favorablemente el estado de la mucosa de las fauces, en todos los enfermos de angina diftérica, en que adopté el citado agente terapéutico.

DR. VIURA Y CARRERAS.

Barcelona 3 de Abril de 1897.

Noticias de Madrid

(Del día 22.)

Por telégrafo y teléfono

«El Correo»

Publica el órgano ministerial un artículo que titula «Presunciones», y en el cual dice que el Gobierno seguirá en la misma forma en que se halla en la actualidad constituido hasta que hayan terminado las sesiones de las Cortes; entonces puede ser, según *El Correo*, que surja una crisis parcial que se solucionaría saliendo del ministerio algunas personas, quienes serían sustituidas por otras del mismo partido liberal.

Sorteo para Cuba

—El día 26 se verificará un sorteo de un teniente coronel y siete capitanes de ingenieros para Cuba.

Probablemente también se sortearán 3 tenientes coroneles y cuatro capitanes de artillería.

Más manifestaciones

—Siguen las manifestaciones patrióticas en esta corte.

Grupos de manifestantes recorren las calles vitoreando á España y al ejército.

Frente al Palacio de la Equitativa hay en estos momentos estacionado un grupo bastante numeroso, que dá mueras á los yankees.

Según el carácter que revistan las manifestaciones de hoy, parece que el gobernador abriga el propósito de publicar mañana un bando recordando las disposiciones vigentes.

Bermejo

—Oficialmente se ha dicho que no es exacto que el señor Bermejo piense encargarse del mando personal de la escuadra.

El cable de Cuba

—Varios periodistas han pregun-

con las combinaciones que se deseen. Se remiten muestrarios gratis á quien los pida. Especialidad en ovillos para Cereñas y fabricación de Tejer. Algodones para medias, lisos, llamas, rayados y demás dibujos.

TORCIDOS A LA INGLESA

Grandes almacenes de Mercadería del país y extranjero al por mayor Despacho y Fábrica.—Ronda Dochs. (Frente á la estación de mercancías.) TORTOSA

